
■事　業　名大会名 公立高等学校サッカーフェスティバル2023

■事　業　名日にち 2023年8月10・11日

■事　業　名場　所 函館フットボールパーク

■事　業　名参加者 大村　美詞（２級審判員）

水嶋　優希（２級審判員　大阪府所属）

■古曽部統太郎⽒（１級インストラクター・参加チーム指導者）コメント

【公⽴⾼校フェスティバル2023と審判員強化の発展性について】

　　【期　間】８月８～11日（４日間）　　【場　所】函館フットボールパーク

　　【参加校】全道公立高校　12高校　　　【試合数】５５試合実施（B戦含め）

　　【目　的】高校選手権に向けての強化

　　【気　温】35.4度（函館市観測150年史上の最高気温）

　　【総　評】各チーム熱中症対策を怠らず、大きな体調不良者も出さず無事に終えた。

　　　 A戦、B戦共にチーム強化の目標は十分に達成されたと感じた。

　　【参加日】８月10～11日（２日間）　　【試合数】4試合（60分ゲーム）

　　【参加審判員】大村美詞（北海道）・水嶋優希（大阪）※女子１級受験者

　　【参加INS】大岩真由美

　　【感　想】お二人共、１級受験をしていることもあり、判定基準の一貫性

　　　豊富な運動量、争点との距離間はさすがでした（他の試合では多くの

　　　ファウルはあったのですが、二人が担当された試合はほとんど反則が起きず。

　　　二人の雰囲気・姿勢・表情などがそうさせるのでしょうか…。見習います）

　　　二人がこの２日間を通して得るもの学ぶものがあったとしたら

　　　それはチームと審判員の双方にとってメリットしかない取組であると感じました。

■チームと審判員の双⽅にとってメリットとは？
　①顧問による「相互審判」と、「審判服を着て公式戦と同じ雰囲気」で行う審判とでは、選手の真剣度が変わる

　②現行の１級試験のゲームレベルとマッチしており、審判員のトレーニングとして有効である

　③研修審判員が参加することで、「技術と審判の協調」が自然と図られる

■フェスティバル終了後、⼤会主催（函館地区）指導者の皆さまとの振り返り
　「ぜひ来年以降も！」「ユース研修と合わせれば」など前向きで建設的な意見を多数いただきました。

　　生徒数の減少、私学サッカー部の強化などにより、公立高校のサッカー部は衰退の危機にあります。

　　そんな苦しい状況をみんなで力を合わせて乗り越えようと開催されているのが、本フェスティバルです。

　　そこに志の高い審判員がスキルアップを図るために参加することは、大きな意義があると感じました。

　　次年度以降も本フェスティバルは開催されます。機会がありましたら、気兼ねなく参加してください。

　　取りまとめいただいた大岩さん、審判員の大村さん、水嶋さん、大変ありがとうございました。

【事 業 報 告 書】
HKFA審判委員会　女子部

女子１級受験者トレーニングマッチ

■⼥性審判員２名の主審稼働を振り返って



■参加者（阿部美季）のコメント担当審判員のコメント

 　大村　美詞

　今回参加させて頂いたフェスティバルでは、ファウルの判定でまだ迷ってしまっている部分があると感じた。

特にルーズボールに対するアプローチで、どちらが先に触っているかだけでなくその後のボールの行方など速いスピー

ドのコンタクトでも冷静に見極める力が足りないと思った。また、気温が高い中での試合のためにどのような準備が

出来るのか見直すべきだと感じた。普段のトレーニング環境や、体調管理なども含めて余裕を持って試合に挑めるよ

う取り組んでいきたい。

　そして、試験を受けている仲間と会うことが出来たのがとても嬉しかった。たくさんの刺激を受けたのでこれから

も共に活動できるように頑張りたい。

　今回は審判員として参加させて頂きありがとうございました。周りの方々に支えられてばかりだなと感じた1日でし

た。成長した姿を見せて少しでも恩返し出来るようにしていきたいです。

水嶋　優希

　お盆の時期に、生まれ育った北海道で初めて審判をさせていただきとても嬉しい気持ち

です。

　北海道を出た頃は、サッカーの審判をしたことがなかったため、不思議な気持ちもあり

ました。

　今回の機会をいただいたことで出会えた方々も多く、とても

実りのある帰省になりました。またこの北海道で審判ができる

ようにこれからも頑張ります。ありがとうございました。

■感謝のことば（⼤岩真由美：１級インストラクター）

　女子１級受験中の大村さんの経験の場のために今回お願いしたのは、参加チームの指導者でもある１級インス

トラクター古曽部先生のご協力あって、8月10日・11日と参加させて頂きました。

今回は、大村さんの他に、もう一人受験生の水嶋さん(大阪所属、札幌出身)も一緒に参加しました。その日の函館は

道内でも一番の暑さで、これまで経験のないほどの猛暑となりました。

そんな暑さの中でも、それぞれにテーマを持って取り組み、新たな課題にも気づけ、とても有意義な2日間となりまし

た。

また、幸いにも2日目には函館FA吉田理事長も会場にいらして、女性審判員へ、とてもモチベーションを高められるア

ドバイスもして頂きました。

今回、貴重な経験の場を与えて頂けたのも、古曽部さんの様々なご配慮や、参加チーム指導者に事前に了承を得て頂

いたり、市立函館高校の石郷岡先生をはじめとした参加チームの指導者の皆さまの深いご理解、そして函館FP責任者

の吉田さんのご協力があったお陰です。本当にありがとうございました！

また来年の夏に、お世話になるかもしれません。その時もまたどうぞよろしくお願いいたします！



 　稲葉　里美（女子１級審判員）

　9月は女子道リーグ最終節、高校女子選手権の北海道予選に参加させてもらいました。

　選手権では最後の大会になる人もいる中、緊張感のある中で関わることができ、充実したものとなりました。レフェ

リーとして何が出来るか、試合の中で考えながら動くように努力しましたし、会場の雰囲気や試合の展開など様々な空

気感を肌で感じながら、一つ一つ丁寧に対応、判定していくことをチャレンジしました。

　自分としての課題は多く残りましたが、仲間と一緒にレフェリーチームとして試合を最後までやり遂げたことも今後

の審判生活でも強みとなると感じました。

 　阿部恵理子（２級審判員）

　日頃より、大会運営に関わってくださるサッカー関係者の皆様、チーム関係者の皆様、審判員の皆様に感謝申し上げ

ます。今年度も無事審判活動を終える事ができました。

　平日の勤務と週末の審判活動のバランスをとる事が難しい時には、多くの方々にサポートして頂きました。久々に会

った審判員達の成長、チームワークの良さを身近で感じ、自分自身の活力になりました。ありがとうございました。

 　長浜　杏名（２級審判員）

　まだいくつか試合が残っていますが、今年も1シーズンを乗り越えることができました。

　ずっと心待ちにしていた北海道でのインターハイでは全国から集まった強豪校のレベルの高さを身をもって経験する

ことができました。同時に、北海道の女子サッカーはまだまだ成長していける可能性があると感じました。審判員とし

てできることには限りがありますが、頼もしい仲間たちと日々の活動からまた頑張っていきたいです。

 　平木　柚香（２級審判員）

　今年の活動を振り返り、自分自身うまく仕事との両立ができない時間があったのですが、徐々に両立できるようにな

ってきたなと感じていました。その中で、インターハイに参加させていただき、初めて組む審判団とチームワークを作

るための行動や選手以外のベンチコントロールの必要さを学び、今後の審判活動にとても有意義な経験となったと思い

ました。

　来年も北海道審判チームの一員として活動していきたいです。

 　大村　美詞（２級審判員）

　今年度の活動はまだ続きますが、今シーズンは今までの審判活動の中で一番濃い期間となりました。一級を受験させ

て頂いている中で、自分のレフェリングと体のコンディションを落としてはならないという意識で取り組みながら、楽

しむことを忘れずに過ごしました。また、周りの方々の温かさや支えられていること感じそのおかげで走り続けること

が出来ました。本当にありがとうございました。

 　土屋　　花（２級審判員）

　今年度の審判活動はユースの時から大きく変化したと思います。ユースの時とは異なり今まで担当したことがなかっ

た大きな試合にも参加することが出来たのは、自分にとってとても良い経験になったと感じました。

　この環境で審判活動が出来ることや周りの方々の支えに感謝し、今後も試合をよりよくさせる手助けになるよう、自

身のトレーニングを頑張っていきたいと思います。

 　秋山　心音（２級審判員）

　審判員として経験の浅い私に、道リーグやなでしこリーグなど様々なレベルの高い試合を経験させていただきありが

とうございます。シーズン途中から体調不良で思う様に活動が出来ず、多くの方々にご迷惑おかけしました。

　少しずつではありますが、来シーズンに向けて良い準備をしていきたいと思います。

 　北空知地区ユース審判員（３級審判員）

　インターハイ北海道予選、選手権大会北海道予選と、２つの全国大会につながる大きな大会に審判員として参加させ

ていただきありがとうございました。

　今年から本格的に審判活動を始め、活動に携わっていただいた方のおかげで大きく成長でき、自分にとって充実した

活動になりました。次年度も引き続き努力を続けていきますのでよろしくお願いします。

今シーズンを振り返って


